

Meilen an dem stillen Meer hin erstrecket, und sehr fruchtbar ist, die Städte darinnen Mechoacan, von welcher folgender Artikel, San Miguel, San Filippo, Conception de Salla, Leon, Zamora, Zancantula und Colima. Die Luft in dieser Provinz ist so kühle, klar und anmutig, daß sich viel frische Leute dahin begeben, um ihre Gesundheit wieder zu erlangen. Es sind darinnen viel Seen und Flüsse, auch unzählige Brunnenquellen, unter welchen etliche schöne Bäder sind, die mit heißem Wasser fließen. Die Erde ist gleichfalls sehr fruchtbar, und hat lustige Thäler, Hügel und Berge, so mit hohen Bäumen prangen. Es giebt viel Maulbeer-Bäume da, und also auch viel Seide, ingleichen viel Honig, Bachs und Agath-Esteine. Die Einwohner machen rare Sachen von Federu. Als die Spanier dahin kamen, war dieses Land ein subversines Königreich. Die Haupt-Stadt darinnen hieß Zatimaro, welche sich im Jahr 1522 den Spaniern freiwillig unterwarf. Nichts desto weniger erinnerte der Gouverneur den König, da er sich zum Christlichen Glauben bekehrt hatte, wegen einer ihm schuld gegebenen Verrätheren. Der Bischoffliche Sitz wurde 1544 alhdier aufgerichtet. Der daben gelegene See soll grösser sein als der Mexicane. Er ist den Ungewissern sehr unterworffen, und hat viel Fische, womit die Einwohner, indem sie solche den benachbarten Ländern verkauffen, sich sehr bereichern. Laet. p. 268.

Mechoacan, die Haupt-Stadt in der vorherstehenden Provinz gleiches Rahmens, welche Stadt auch von einigen Valladolid und von den Einwohnern Guanardo genannt wird. Sie liegt an der See Pasquaro, 47 Meilen von der Stadt Mexico gegen Westen, dahin auch ihr Bischoffthum gehört. Sie ist groß und treibet starke Handlung.

Mechoacan, siehe Mechoaca.

Mechoacan-Wurzel (schwarze) siehe Jalap, im XIV. Bande p. 175.

Mechoacanna, siehe Mechoaca.

MECHOACANNA ALBA, siehe Mechoaca.

MECHOACANNA NIGRA Offic. siehe Jalappe, im XIV. Bande p. 175.

MECHOACANNA NIGRICANS SIVE JALAPIVM. Park siehe Jalape, im XIV. B. p. 175.

Mechoacanna, siehe Mechoaca.

Mechovius (Matthias), siehe Mechow.

Mechovius, (Wilhelm) ein Deutscher, wosle Anfangs die Theologie studiren, legte sich aber nachgebends auf andere Wissenschaften, weil er vor dem Herzog Christian Ludwig in einer Predigt stecken blieben, und ward erstlich des Klosters Walkenried, hernach aber der Schule zu Zelle Rector. Von da kam er nach Lüneburg, und wurde der Beccafamkeit und Geschichte Professor. Er starb daselbst den 18 Maii 1578 im 60 Jahre seines Alters, und hinterließ

1) Hermathen, de recta institutione juvenutis scholasticæ, Frankfurt 1573 in 8.

2) Echo murus voluntatis s. dialogum de amicitia, Hamburg 1548 in 12.

3) Laurum Guelphicam, Haag 1593 in 8.

4) Philosophiam paraceticam, Erf. 1671 in 8.

5) Antiphila.

6) de nativa latinitate retinenda, &c.

Witze diar.

Mechow, eine Abtei in Klein-Pohlen, 4 Meilen von Eracau gelegen.

Mechow (Heinrich und Nicol von), haben um das Ende des XIII. Jahrhunderts gelebet, und sind zu Salzwedel Bürgermeister gewesen. Beide haben einen Schenkungs-Brief des Convents zu Dambeck zu einer immerwährenden Lampre zu Bizeck, einem Dorf in der alten Mark, A. C. 1288 mit unterzeichnet. Siehe Joh. Pet. von Ludwigs Reliquias Manuscript. & Diplom. T. IX. L. III. p. 505.

Mechtild, Marggraf Albrechtes von Brandenburg Tochter und eine Gemahlin Ottos des Aeltern, oder besaße eines alten Lateinischen Chronicum Ducum Brausuit. Otto Puer, oder des Jüngern Herzogs von Braunschweig-Lüneburg, zeugte mit ihrem Gemahl vier Söhne und fünf Töchter, und starb im Jahre 1261. Sie liegt nebst ihrem Gemahl in Lüneburg begraben. Bes. Sellers Genealog. Hist. des Hauses Braunschw. Lüneb. p. 431. und ff. Von ihren Kindern siehe Braunschweig (Geschlechte), im IV. Bande p. 144.

Mechtild, eine Edle von Campen und Gemahlin Ottos, des älteren, Herzoges zu Braunschweig und Lüneburg aus der mittlern Lüneburgischen Linie. Sie hat ihrem Gemahl nebst andern, die in der Kindheit gestorben, den Herzog Otto, den Jüngern, geboren.

Mechtild, Herzog Otto des Aeltern von Braunschweig-Lüneburg, und Mechtilden, einer geborenen Margrafen von Brandenburg Tochter, ward Heinrichs des Jungen, oder des Feisten, Fürkens zu Anhalt, Ascherslebischer Linie, Heinrichs des Aeltern Sohns, und Herzog Bernhards von Sachsen Euckels, Gemahlin. Sie zeugte mit demselben zwei Söhne, und führte nach dessen Tode in Wormundschaft ihrer Söhne die Regierung, und in ihnen ausgesetzten Diplomatibus den Titel: Mechtildis Dei gratia Comitissa Ascharie una cum filii suis Ottone, & Henrico ejusdem gratia Comitibus & Principibus in Anhalt. Es hat auch mit derselben ihr Bruder Herzog Albrecht zu Braunschweig die Mit-Wormundschaft geführer. Beermanns Historie des Fürstenthums Anhalt P. III. Lib. I. c. 4. p. 148. ingleichen P. V. Lib. II. c. 2. p. 74. Nach abgelegter Wormundschaft hat sie den geistlichen Stand erwählt, und ist Abteizin zu Gerendrode geworden, woselbst sie auch noch im Jahre 1295 gelebt, und zwar in so grossen Ehren, daß man auch nach ihrem Tode in dem Griffe Frose ihr Gedächtniß jährlich begangen. Von ihrem Siegel, so bei dem gedachten Beermann P. IV. c. 5. p. 18. und dazu gehörigen Tab. 5. mit der Ueberschrift: Mechtildis: Dei gra: Gerendroden: Ecclie Abbatissa zu sehen ist merkwürdig, daß sie auf beiden Seiten des Stuhls Löwen, ohne Zweifel zum Zeichen ihrer Ankunft aus dem Braunschweigischen Herzoglichen Hause, geführer, obwohl nicht in der Form eines Wapens wie sie sonst in ihrem vormalhs gebrauchten Wormundschafts-Siegel bende Schilder, nehmlich in der rechten Hand das An-

hält.